

# 自治体 あいちの仲間

発行所 自治労連愛知県本部 名古屋市北区柳原三丁目7番8号  
URL http://www.jaichi.jp TEL 052 916-2251  
Eメール info@jaichi.jp FAX 052 916-2308

## 2008 5.10 No.964

発行責任者 梅野敏基 定価 10円  
組合員の購読料は組合費のなかに含まれています

### 第15回県本部囲碁・将棋大会

日時 6月8日(日)午前10時開会  
場所 自治労連愛知県本部・大会議室  
A級・有段者レベル B級・級レベル  
囲碁・将棋ともプロ棋士による指導対局があります。

申し込みは自治労連愛知県本部まで  
締め切り 5月29日(木)

## 意気高く前進!

### なくせ貧困・守ろう憲法

#### ●● 第79回メーデー ●●



上・県中央メーデー  
中・安城地区メーデー  
下・尾張東地区メーデー

5月1日第79回メーデーが行われ、愛知県中央メーデーには4000人が参加しました。主催者あいさつに立った羽根克明実行委員長は「格差と貧困を拡大し

た国の責任は重大です。働くルールの確立、憲法守れ、増税反対、社会保障改善を許さない、安心してくらする国民が主人公の日本を、労働者・国民の団結でつくるぞ!」と訴えました。アピールを採択したあと3つのコースに分かれてオフィス街をパレードしました。県内では6カ所で地域集会が開かれ2000人が参加しました。



岩倉市役所にはたらくパート職員は、全職員の4割以上。中には正規とほとんど変わらない仕事をしている人も多く、市の行政に欠かすことのできない存在です。しかし、その賃金・労働条件は正規職員と大きくかけ離れています。そこで、組合を広く知ってもらい、なんでも話し合えるようにと企画されました。会場となったホテルグ



4月23日には賃金学習会を開催

ンディア小牧には、パート職員21人を含む総勢43人が参加。保育士による「猛獣狩りゲーム」や書記次長によるギターの弾き語りなどが披露され、楽しみながらなんでも相談できるよつくと、工夫されました。交流会の中では「パート職員だからあまり意見を言ってはいけないのでは」「年々パートに任せられる仕事の量や責任が重くなってきた」「パート職員の間では、秘書課派遣で、派遣先の課が時期によって変わるパ

## もっと組合のこと知りたい パート職員との交流会

岩倉市職

ト職員を「くるくるパート」と読んでいる」など冗談にも言えない声も出されました。

参加者アンケートでは、19人中13人が労働条件の不满を訴え、何とか向上させたいと回答。また正規職員との交流を全員がすすめたいと答え、組合の存在を知りながらも、活動については半数以上が知らないといっています。意見としては、「経験年数で労働条件が良くなればはたらく意欲につながる」「お昼の食事をとるスペースが少ない」「時給を860円に戻して欲しい」「契約更新時の決裁に履歴書・健康診断書を一緒に回覧するのはやめてほしい」など切実な声が多く聞かれました。

豪華景品を  
ビンゴ!!  
蒲都市職  
蒲都市職は4月25日、イタリアンレストラン「ベルガモ」にて、青年部企画による新入職員歓迎会を行いました。新入職員40人と先輩31人の計71人が参加しました。中根書記長が最初にあいさつ、「今回をきっかけにして同期職員と交流を深

ようこそ  
新入職員のみなさん  
歓迎会花盛り

入鹿池の  
夜は更けて  
犬山市職労

4月25〜26日に犬山レイクサイド入鹿にて、一泊の新組合員の歓迎学習会を開催しました。

今年の新入職員37人中32人が参加しました。初めの学習会では真剣に「自治体の役割」や「労働組合の意義」など真剣に学習をしました。夜からの食事会では先輩職員



約50人も加わり、笑顔で和やかムードがいつぱい!わいわいガヤガヤと夕食も終わり、青年部のみなさんが用意してくれた2次会の飲み物やおやつをつまみながら盛り上がったまま、入鹿池湖畔の夜は更けていきました。「新入職員どうして話しができて、とても意義な時間でした」などの感想がよせられました。

# 世直し春フェスタ 5000人がつどう

## 東三河地区協



東三河地区協の各単組が、うどん、おにぎり、フライドポテトなどの販売やヨーヨーつりの店を出し、参加者を楽しませました。参加者からは「元気が出る集会。ぜひ続けて欲しい」などの感想が出されました。

4年ぶりとなる「世直し春フェスタ」が4月27日、豊橋市内で開催され、組合員や民主団体、市民など5000人が参加しました。「守るべき憲法、なくそう格差と貧困、安心・安全な食糧確保を」をスローガンに、豊橋市職労や東三河労

連、農民連などが共同して開催したものです。桜丘高校吹奏楽部、太鼓部の演奏ではじまり、参加者から多くの拍手と歓声があがりました。ステージでは、医師・看護師の確保のために署名に協力を（豊橋市職労病院支部）、イギリス艦はイ

ージミス艦、9条を生かして戦争のない平和な日本を（東三河9条の会）、中小企業は本当に苦労している。大企業は自分の負担を下請け単価の引き上げを（豊橋民商）「豊橋は子育て支援にもっと予算を（新婦人）の訴えがおこなわれました。

2008年

# 半世紀を迎えた 国民平和大行進



核兵器廃絶を願う人ならだれでも参加できるとりくみで、全国すべての自治体を訪問し、「非核日本宣言」の賛同などを求めています。また、2年後の2010年には、核不拡散条約（NPT）再検討会議が開かれます。今年の平和行進は2010年に向け、「核兵器のない世界を」の声を内外に大きく響かせていく行進になります。県内の行進は

2008年原水爆禁止国民平和大行進が5月6日、東京・夢の島をスタートし、5月31日、愛知県入りします。1958年にはじまった平和行進はこし半世紀を迎えました。平和行進は

核兵器廃絶を願う人ならだれでも参加できるとりくみで、全国すべての自治体を訪問し、「非核日本宣言」の賛同などを求めています。また、2年後の2010年には、核不拡散条約（NPT）再検討会議が開かれます。今年の平和行進は2010年に向け、「核兵器のない世界を」の声を内外に大きく響かせていく行進になります。県内の行進は

5/31 (土)		湖西西部公民館 11:00	桜丘高校 (歓迎集会) 17:10~17:40
6/1 (日)	①豊橋市役所 8:15~8:45 ②豊川稲荷公園 8:45~9:25	御津生涯学習センター(昼) 12:50~13:50	蒲郡市役所(終結集会) 17:20~18:05
6/2 (月)	両町公園 (岡崎市役所北東) 9:00~9:20	白山神社(昼) 12:20~13:50 ②豊田市役所 繁華街を一周 18:00~18:20	コープ安城よこやま(くすのきハウス) 15:20~15:30 豊田市役所 19:00~19:20
6/3 (火)	①知立市役所 9:30~9:50	野田公園(昼) 12:30~13:50	刈谷市役所 16:45~17:10
6/4 (水)	半田市役所 8:30~9:00	東浦町勤労福祉会館(昼) 12:30~13:30	大府市役所 15:50~16:20
6/5 (木)	名古屋市役所 8:10~8:35	北名古屋市文化勤労会館(昼) 12:50~13:20	岩倉市役所 15:30~16:00
6/6 (金)	宮川モール 9:00~9:15	尾張旭市民会館(昼) 12:00~13:00	守山生涯学習センター 16:30~17:00
6/7 (土)	②小牧市役所 9:00~9:30	美濃町公民館(昼) 12:00~12:50	春日井市役所 15:30~16:10
6/8 (日)	①中村公園 9:00~9:30	西柳公園(昼) 11:30~12:20	ピースアクション(若宮ひろば) 12:30~13:30
名古屋市内集中行進(その他11コース)			
6/9 (月)	津島市役所 9:00~9:30	稲沢市平和支所(昼) 12:00~13:00	JR稲沢駅ロータリー 17:00~17:30
6/10 (火)	一宮市役所 9:00~9:30	尾西庁舎(昼) 11:50~13:00	JR木曽川駅 16:40(流れ解散)
6/11 (水)	名鉄犬山線・江南駅 8:30~8:50	各務原市民プール横 (引継集会) 12:10~12:30	

## 核兵器廃絶の願いを地域から広げよう

別表の通りです。ぜひ、あなたも平和行進に参加して核廃絶の声を広げましょう。

## たたかひの先頭に たたかひの先頭に たたかひの先頭に

### 未来はひらく



60年の歴史は、生活を守るための賃金引き上げ、働きがいのもてる仕事の見直し、地財危機における地方自治と財政確立、住民要求実現のための予算要求闘争、革新自治体建設のたたかひなど、労働者、市民の暮らしを守るたたかひでした。同時に労働組合の統一と団結を守り、広範な住民と共同し運動をつくる歴史といえます。

愛知では07年12月に、トヨタ自動車にはたらく社員、内野さんの過労死が労災認定され、08年4月、イラク訴訟では自衛隊の派遣は憲法違反とされました。働くルールをめぐって、大企業の働かせ方に問題ありとして、偽装請負・偽装派遣が指摘されました。9条についても違憲判決が確定したのは初めてのことで、これらに到達点は、労働者・国民の共同したたたかひでつくり上げてきたといえます。

今、政府が推し進める構造改革路線は、後期高齢者医療制度・介護保険制度、消費税増税など国民負担を増大させ、労働者・国民との矛盾をますます拡大させています。私たちが広範な住民と手を結びたたかえば、国民本位に切りひらける、新しい情勢の節目にあり、未来に希望と展望をひらく、政治革新の展望、統一と団結でたたかひの共同を大いに広げ、自治労連愛知の新しい歴史をつくりだしましょう。

## 今年も元気いっぱい

愛知自治体一般労働組合 春日井市学校給食会分会の第3回定期大会が4月26日、グリーンパレス春日井



で開催され、組合員45人中41人が参加しました。つねに全員参加の組合活動をすすめてきた組合です。磯脇分会長は「組合結成から1年2ヶ月、月2回の執行委員会には、各調理場からオプザーバーとして組合員に参加していただいている。また、早朝駅頭宣伝にも参加していただき感謝している。今後全員参加の活動を行っていきたい」とあいさつ。活動の成果として、献立委員会に各調理場から

**2008年勤労者通信大学**  
**新・労働組合コース(6ヵ月) 受講大募集!**  
 あなたも労働組合について学んでみませんか  
 申し込み・問い合わせは 組合事務所または県本部へ

## 職場の声

書記長 大脇健司/会計 山岸弘定

どの職場も忙しく大変になりつつあるこの頃です。人生の財産は健康だから気をつけて働きましょう。鈴木典之(豊橋市職労) たくさんの正規保育士が定年を待たずに辞めていきます。長く勤めても労働条件は厳しくなる一方、正規もパートも同じです。希望をもって働ける、子ども達と一緒に生活することを思う存分楽しめる、そんな職場にしたいものです。笠原あいこ(岩倉市職) 職場は慢性的な人員不足です。少ない人員で仕事をこなす中で、結局はお年寄りにしわ寄せがいく事を、もっとしかり認識してほしいです。安田唱(豊橋市職労)